



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

La Razón

1, 3

06/07/2024

NACIONAL

SALDO BLANCO EN Q. ROO Y YUCATÁN

Beryl, superado... y a la temporada de huracanes le quedan 5 meses

JORGE BUTRÓN | EN QUINTANA ROO

El meteoro pega en la Península sin provocar muertes o lesiones; derriba decenas de árboles y postes; Fuerzas Armadas ofrecen asistencia y alimentos; entidades reinician actividades **págs. 3 y 4**

El fenómeno, degradado a tormenta tropical, se desplazaba ayer hacia Texas; se prevén entre 8 y 10 huracanes en el Atlántico y entre 9 y 11 en el Pacífico; temporada acaba el 30 de noviembre



HURACÁN BERYL IMPACTO EN MÉXICO



Por Jorge Butrón

jorge.butron@razon.com.mx
En Quintana Roo

Con saldo blanco en Quintana Roo y en Yucatán, México libró el embate de Beryl como huracán, el primero de al menos 17 que habrá en esta temporada.

Con categoría 2, Beryl golpeó territorio mexicano pasadas las seis de la mañana de ayer, tiempo local, en Tulum, Quintana Roo, donde cientos de habitantes y algunos turistas ya se encontraban resguardados en refugios temporales que el gobierno estatal instaló, a través de brigadas de ayuda y del Ejército mexicano.

En su ingreso por las costas mexicanas como huracán, Beryl derribó árboles y postes a su paso, además de colapsar el sistema eléctrico en algunas zonas de Tulum y Felipe Carrillo Puerto, principalmente. Sin embargo, se debilitó con rapidez hasta convertirse en tormenta tropical a su paso por la Península de Yucatán.

EL DATO

BERYL se convirtió en la tormenta que más temprano ha alcanzado la categoría 5 en una temporada del Atlántico y se prevé que tome fuerza cuando llegue a EU.

Reportes oficiales indican que en Quintana Roo se vieron afectados 213 mil 541 usuarios, mientras que en Yucatán fueron 209 mil 503, aunque al cierre de esta edición, la Comisión Federal de Electricidad (CFE) reportó haber restablecido el servicio al 93.5 por ciento de los afectados.

De acuerdo con la Comisión Nacional del Agua (Conagua), esta temporada – que termina hasta noviembre– se prevén entre ocho y 10 huracanes en el Atlántico, y entre nueve y 11 en el Pacífico, y aunque Beryl, primer huracán que golpea en tierras mexicanas, puso en alerta a varias naciones de la región por su peligrosidad al convertirse en Categoría 5, dejó saldo blanco a su paso por territorio nacional.

Y aunque según Protección Civil se rescataron a cuatro personas que estaban en su casa por inundación, se registraron 57 árboles caídos, una barda colapsada,

Deja saldo blanco a su paso

Librado, embate de Beryl en México... es el 1^{er} huracán de la temporada

METEORO causa en QRoo y Yucatán árboles caídos, inundaciones, apagones...; la gobernadora Mara Lezama destaca el apoyo federal y colaboración ciudadana

17 postes caídos, 24 zonas con fallas eléctricas, dos fugas de gas y un espectacular caído, las imágenes de ayer revelan que Beryl fue benévolo con México si se compara con la devastación que dejó en el Caribe.

Durante el paso del meteoro por Quintana Roo, la gobernadora Mara Lezama destacó la colaboración la solidaridad de los habitantes y que no se registrara ningún acto de rapiña ni se levantara alguna carpeta de investigación.

En sesión extraordinaria para el cierre del Comité Nacional de Protección Civil,

la gobernadora Mara Lezama Espinosa y la coordinadora nacional de Protección Civil, Laura Velázquez Alzúa, encabezaron también la clausura del Centro de Mando en el Campamento de Ingenieros Militares de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena).

"Agradecemos a nuestro presidente @lopezobrador_ por todo el apoyo brindado al estado en esta contingencia y a las fuerzas armadas por su humanismo y solidaridad en la atención a quienes más lo necesitan. Con su ayuda y la gran responsabilidad de la ciudadanía, hoy #QuintanaRoo está de pie", expresó.

Lezama también agradeció a las Fuerzas Armadas por los operativos implementados, en el que destaca una cocina ambulante, donde se repartieron comi-

das calientes para las personas que se resguardaron en los albergues, información que, incluso, compartió la mandataria en sus redes por la tarde.

"El Ejército Mexicano instaló una tortillera y una cocina comunitaria en la explanada del Ayuntamiento de #Tulum, que estará abierta a partir de las 2:00pm, para brindar apoyo a la ciudadanía tras el paso del huracán Beryl ¡Acérquense, habrá comida caliente, recuerden que estamos unidos, con mucha solidaridad en este momento de contingencia!", destacó.

A mediodía, la gobernadora anunció en su cuenta de X que la actividad económica se reanudaba, así como el transporte y se levantaba la ley seca. Asimismo, dio a conocer que partir de las 8:00 horas de

este sábado, el Aeropuerto Internacional de Tulum reanudaría sus operaciones, para recibir vuelos y pasajeros, con normalidad al corazón de la zona Maya! No obstante, la mandataria estatal continuó en operativos de vigilancia en Tulum.

En Yucatán, el gobernador Mauricio Vila destacó que Beryl sólo había provocado algunos apagones y caída de árboles.



EL TIP

COMO HURACÁN, Beryl presentó vientos máximos sostenidos de 175 kilómetros por hora, y como tormenta tropical bajó a 115 kilómetros por hora.

“Afortunadamente el huracán Beryl ya salió del territorio yucateco, afortunadamente se reporta un saldo blanco, sin pérdidas humanas qué lamentar. Evidentemente existen algunos árboles caídos, algunos postes que ya la Secretaría de Seguridad Pública, junto con Protección Civil y las fuerzas de seguridad están levantando”, dijo en un video que subió a sus redes sociales.

El mandatario estatal también anunció que se levantarían las medidas implementadas: “se puede regresar a laborar, se levanta la ley seca, el transporte público se va empezar a normalizar en el transcurso de la tarde, mañana estará normalizado al 100 por ciento”.

Mientras, Beryl continúa su paso hacia el norte y en su entrada hacia el Golfo de México, se prevé que se fortalezca para llegar a las costas de Texas, en Estados Unidos, la mañana del lunes como el primer sistema tropical de la temporada.

Mientras tanto, las bandas nubosas del fenómeno ocasionarán lluvias intensas a torrenciales, vientos muy fuertes, marea de tormenta y oleaje elevado en la Península de Yucatán durante las siguientes horas.



Foto: Jorge Butrán

ASPECTOS de los daños causados en Tulum por el meteoro.



Foto: Especial

LA GOBERNADORA Mara Lezama (izq.) y la titular de Protección Civil, ayer.



Foto: Reuters

USUARIO esperando su vuelo en el Aeropuerto Internacional de Cancún, ayer.